



風っ子

最上町立大堀小学校
学校だより R6第2号
令和6年 5月29日
校長室



確かな成長を感じた運動会

5月25日(土)に、多数のご来賓・地域の皆様をお迎えして、運動会が行われました。

子どもたちは「チャレンジ・あいさつ・思いやり」の児童会スローガンのもと、優勝を目指してがんばりました。全体を引っ張った6年生、それを支えた5年生、勝利に向かって協力した1~4年生。掲げたテーマに迫る姿がたくさん見られた運動会となりました。

当日の姿はもちろんですが、子どもたちが毎日の練習で、「どうしても上手にできるか」を一生懸命考えながら、思いを伝え合い、成長していく姿に感動を覚えました。大堀小学校で大事にしたいと考えている「自発的・自治的」な姿が、この行事に取り組む中で多く見られたことをうれしく思いました。

保護者の皆様には、準備、競技役員と多大なご協力をいただきました。本当にありがとうございました。



魅力ある教育の推進に向けて・・・学校運営協議会開催

保護者や地域の皆様の学校運営への参画や連携を強め、一丸となって学校運営の改善や子どもたちの健全育成に取り組むことをねらって、最上町の全ての小中学校は「学校運営協議会」の制度をとっています。

本校では、5月16日(木)に1回目の学校運営協議会を開催しました。12名の委員に町より委嘱状が交付されるとともに、学校経営計画についての協議と、「地域と学校が連携するための取り組み」についての熟議を行いました。

今年度実施したいと考えている『地域写真展』について、委員の皆様からは、時期や内容、運営方法について、熱心に話し合ってくださいました。今後の教育活動に生かし、子どもたちのよりよい成長につなげていきます。



自治的な活動を目指して ～風っ子会議 開催～



5月8日(水)に風っ子会議(児童会総会)が体育館で行われました。前段は各委員会から、大堀小学校をさらに素敵な学校にするための、特色ある取り組みが提案されました。後段では、事前に各学年から集めていた「大切にしたいこと」や「使いたいフレーズ」をもとに、今年度の児童会スローガンを検討しました。グループに分かれ、6年生が話し合いをコーディネートしながら、目指したい学校の姿を共有していました。自分の思いを積極的に伝えようとする態度とともに、話を真剣に聞く子どもたちの姿が印象的でした。

最後に校長が話をする機会がありましたので、人と関わりながら、これからの社会を創っていく子どもたちに、期待を込めて以下のような話をしました。

みんながうれしい方法を

みなさんは多数決という言葉を知っていますか。大勢で何かを決める時に、人数の多い方にするという決め方です。日本の国は、何かを決める時に殴り合って強い方の考え方に決めたりはしません。ちゃんと話し合って決める国です。相手を脅して言うことを聞かせるのは間違った方法です。



日本では二つの違う考え方があるときは、多数決で決めることがあります。でも、相手の意見を聞いて、自分の意見とどこが違うのか、相手の意見のいいところはないのかななどを考えないで、多数決で決めてしまえばいいというのは間違っています。

数の力で押し切るのは、ちょっと暴力と似ています。なぜなら、少ない方の人たちは何も願いがかなえられず、ただ我慢するしかないからです。正しい多数決というのは、数の多い方の意見で決まったとしても、少ない方の意見のいいところを生かすこととセットにして考えなければいけないのです。

いろいろな意見をまとめるとき、多数決で押し切らないで、みんながうれしい方法を少しずつ譲って創れる人たちが、平和な地球を創れる人たちだと私は思います。そんな力をみなさんにはつけてほしいと思っています。

最上町子育て憲章を活用していきます

令和4年度に制定した「最上町子育て憲章」を手帳サイズにしたものが、この度、町こども家庭支援室より配付されました。大堀小学校では、家庭でご覧いただいた後、学校で保管することにしました。一人一人の「キャリアパスポートファイル」に入れ、学年で行うふるさと学習に関連させながら、随時活用していく予定です。



<6月の主な予定>

※ 下校時刻については、下校時刻表等で確認してください。

4日(火) はなはな運動3・4年	5日(水) 持久走記録会・耳鼻科健診	7日(金) 4年校外学習
19日(水) 町小体連交流大会	21日(金) 3年校外学習	24日(月) 台湾交流会
25日(火) 授業研究会	27日(木) スポーツテスト	28日(金) 巡回相談